

Modifié le 06/01/25

La Métropole Rouen Normandie a adopté par délibération en date du 27 septembre 2021 les grandes orientations de sa stratégie de solidarité internationale en lien avec les objectifs de développement durable des Nations Unies.

La solidarité sanitaire et environnementale : accès à l'eau et à l'assainissement

L'organisation des Nations Unies a indiqué que d'ici 2050, au moins une personne sur quatre vivra dans un pays où le manque d'eau douce sera chronique ou récurrent. Ce constat indique que, sans une gestion efficace des ressources en eau, les conflits risquent de s'intensifier aux échelles régionales et internationales.

La Métropole Rouen Normandie poursuit son élan de solidarité en soutenant les projets d'accès à l'eau et à l'assainissement pour un montant d'environ 60 000 euros par an, en plus des projets soutenus qui sont en cours, comme ceux de Fort-Dauphin et de Fanivenola à Madagascar ou celui de Koubri au Burkina Faso. En 2024 la Métropole a soutenu deux projets : le premier porté par l'ONG Codegaz à Mouyondzi en République du Congo pour la dotation en latrines d'un nouveau groupe scolaire et le second porté par l'ONG Inter Aide en Ethiopie pour la région de Gamo. Il s'agit d'un projet structurant pour la région qui va bénéficier à plus de 36 000 habitants avec 8 établissements scolaires et 4 dispensaires.

L'aide d'urgence

La Métropole s'engage à soutenir les pays en développement en cas de situation exceptionnelle, en participant à des fonds d'aides nationaux comme le FACECO (Fonds d'action extérieure des collectivités territoriales) géré par le Centre de crise et de soutien (CDCS) du ministère de l'Europe et des Affaires étrangères (MEAE).

Soutien à SOS Méditerranée

La Métropole a été sollicitée par l'association SOS Méditerranée pour apporter son soutien financier au sauvetage des femmes, des hommes et des enfants en détresse en mer Méditerranée, permettant ainsi à la Métropole d'intégrer la plateforme des collectivités solidaires et de signer la charte d'adhésion à cette plateforme.

La Métropole a répondu favorablement à cette demande qui s'inscrit pleinement dans sa stratégie de solidarité internationale.

SOS Méditerranée procède au sauvetage des personnes en danger et les met en sécurité à bord de son navire l'Ocean Viking. L'opération de sauvetage est considérée comme terminée au moment où les personnes secourues ont été débarquées en lieu sûr, c'est-à-dire un lieu où leurs besoins élémentaires sont satisfaits et où leur intégrité, leur dignité et leurs droits fondamentaux sont respectés.

SOS Méditerranée est une association créée en 2015. C'est un réseau européen constitué de quatre associations basées en France, en Allemagne, en Italie et en Suisse. Elles partagent le même mandat et mènent conjointement les opérations de sauvetage en mer et les actions de mobilisation citoyenne.

Depuis 2016, c'est ainsi que 40 349 personnes ont pu être secourues dont 2 299 personnes en 2023.

Soutien à la population de Mayotte via la Fondation de France

Le samedi 14 décembre 2024, le cyclone tropical « Chido » d'une force exceptionnelle a dévasté l'archipel de Mayotte, département et région de la République française. Il s'agit du plus violent cyclone observé depuis 1934 sur cet archipel français dans l'océan Indien situé entre Madagascar et la côte du Mozambique.

En soutien à la population de ce département français, la Métropole Rouen Normandie, a voté dès le 16 décembre 2024, au cours de son conseil, une aide exceptionnelle de 15 000 euros, via la Fondation de France.

L'appel à projets de Solidarité internationale

Au-delà de ces dispositifs, pour plus de soutien et plus de solidarité, la Métropole Rouen Normandie propose de mobiliser les citoyens et les associations de son territoire dans la lutte contre les discriminations et les inégalités à l'échelle internationale.

En 2024, la Métropole a continué sa politique d'ouverture aux associations de son territoire en conduisant son dispositif d'appel à projets sur les thématiques suivantes :

- La lutte contre les discriminations, les inégalités,
- L'égalité femmes-hommes,
- Le social, la santé/sanitaire, l'environnement et l'énergie.

Avec un budget de 40 000 euros pour cette deuxième session de 2024, 10 projets internationaux initiés par des associations locales, situées sur le territoire de la Métropole ont été retenus et ont été

soutenus par la Métropole Rouen Normandie avec un partenariat des autorités locales des territoires des pays cibles.

[Pour aller plus loin, consultez le communiqué de presse.](#)

Table des matières